
COMITÊ REDE OBJETIVOS DO MILÊNIO (ODM) – PRO-ODM

ATA DE REUNIÃO

Aos  vinte  e  cinco  de  abril  de  2016,  às  9h,  no  auditório  do  Departamento  de
Articulação  (DEARTI),  localizado  à  Rua  XV  de  Novembro,  nº  195  –  Centro
Histórico, Santos, iniciou-se com o colaborador do Dearti/Secid, Ed Carlos Pereira
do  Nascimento,  informando  que  a  Rede  Objetivos  do  Milênio  (ODM)  será
substituída pela Rede Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS), que surgiu
após a conferência Rio+20 e para atingir o desenvolvimento sustentável trabalha os
cinco Ps: Pessoas, Propriedade, Paz, Parceria e Planeta. Ed observou ainda que a
ODS possui 17 objetivos com 169 metas que deverão ser munipalizadas e explicou
a  importância  de  envolver  universidades,  núcleo  de  estudo  sócio-econômico,
comunidade acadêmica, secretários e conselhos municipais. Ele também explicou
que na ODS é necessário elaboração de legislação, termo de adesão, nomeação de
coordenador,  criação de fórum e confecção de uma página dentro do Portal  dos
Conselhos, assim como reuniões mensais. A representante da Sabesp, Rosangela de
Assunção Ramos,  observou que no início do ODM não houve interação com as
secretarias  e  também  apontamentos  de  como  deveria  contribuir  para  que  os
indicadores  possam ser  atingidos.  Ed explicou que  o  Comitê  Pró-ODM deveria
propor ações, mas não as executa, por isso que é importante ter o aval do prefeito
para o ODS. Ed também concluiu ser importante que os representantes no comitê
levem as informações que tem nas reuniões para seus pares e para isso,  a nova
proposta para o ODS é ser mais dinâmico. O representante do Conselho Municipal
de  Participação  e  Desenvolvimento  da  Comunidade  Negra  (CMPDCN),  Edson
Santana do Carmo, pontuou que o prefeito está trabalhando com indicadores e se
houver entendimento sobre o que representa isso, o ODS será mais um aliado para o
projeto. Rosangela completou a fala e citou que é importante principalmente se tiver
um  orçamento  amarrado.  Sandra  Cunha  solicitou  que  os  participantes  sejam
comunicados formalmente para que haja integração de ações dentro das secretarias
e entidades, e entre elas. A representante da Secretaria Estadual de Agricultura e
Abastecimento, Ingrid Cabral Machado, disse que o ODS poderia avisar a todos que
precisam colaborar.  Ed retomou o assunto  relacionado ao ODM e explicou que
assim como o ODS, projeta a cidade para os próximos 15 anos. A representante do
Conselho Municipal de Assistência Social, Tânia Cristina dos Santos Guedes Pinto,
retomou o assunto ODM e questionou se todas as informações necessárias foram
obtidas. Ed informou que as informações solicitadas desde março para elaboração
do  documento  final  serão  solicitadas  por  meio  de  documento  aos  secretários
municipais  com obrigação de  fazer.  A representante  do Conselho  Municipal  de
Emprego,  Trabalho  e  Renda-COM-Emprego,  Eugenia  Salgado  Granja,  sugeriu
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marcar reunião com o responsável  pela Secretaria de Comunicação e Resultados
(Secor) para falar sobre os indicadores municipais. Edson perguntou se será dado
mais  algum prazo  para  resposta.  Ed  respondeu  que  marcará  a  próxima  reunião
quando  todas  as  informações  estiverem disponíveis  o  que  deverá  previsto  para
acontecer em maio. Eu, César Antonio Zangrande, lavrei e assisti a presente ata.
Presentes:  Sandra  Cunha  dos  Santos/Secretaria  Municipal  do  Meio  Ambiente-
Semam,  Ernesto  Bechelli/Companhia  de  Habitação  da  Baixada  Santista-Cohab,
Ingrid  Cabral  Machado/Secretaria  Estadual  de  Agricultura  e  Abastecimento,
Rosangela  de Assunção Ramos/Companhia de Saneamento  Básico do Estado de
São Paulo-Sabesp, Ed Carlos Pereira do Nascimento-Dearti/Secid, Tânia Cristina
dos Santos Guedes Pinto/Conselho Municipal de Assistência Social, Edson Santana
do Carmo/Conselho Municipal de Participação e Desenvolvimento da Comunidade
Negra-CMPDCN,  Eugenia  Salgado  Granja/Conselho  Municipal  de  Emprego,
Trabalho e Renda-COM-Emprego.
Ausência Justificada:  Elisabete  Ferreira Soares/Secretaria Municipal  de Gestão-
Seges.

41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56


